

**INSTITUTO UNIVERSITARIO DE TECNOLOGIA DE EJIDO
CENTRO DE ESTUDIOS PARA EMERGENCIAS Y DESASTRES / CESED
MEDIDA - VENEZUELA.**

**T.S.U. EN MANEJO DE EMERGENCIAS Y ACCION CONTRA DESASTRES:
EN PROCURA DE PROFESIONALIZAR LA GESTION DE DESASTRES Y
EMERGENCIAS**

Alejandro Liñayo R.

*Centro de Formación para el Manejo de Emergencias y Desastres / IUTE
Fundacion para la prevención del riesgo sísmico / FUNDAPRIS*

RESUMEN

A fin de enfrentar los altos niveles de riesgo de desastres de nuestros centros urbanos, en nuestros países funcionan, desde hace varios años, diversos sistemas orientados a la gestión de desastres y emergencias, sin embargo, la existencia de dichas estructuras por si mismas no parecen haber generado los resultados esperados en la mayoría de los casos. Las razones de dicha problemática pueden ser diversas, sin embargo, una hipótesis interesante pareciera apuntar hacia la falta de un adecuado nivel de profesionalización dentro de los sistemas nacionales de atención de desastres, lo cual ha permite que las instituciones que integran dicho sistema orienten sus esfuerzos hacia actividades de dudosa pertinencia con la problemática de la gestión integral de los desastres.

Bajo el entendido de que un proyecto orientado a la profesionalización de este sector amerita la existencia de programas de formación de recursos humanos para desempeñarse en el ámbito específico del manejo de emergencias y la acción contra desastres, el Instituto Universitario Tecnológico de Ejido IUTE, ha creado un curriculum destinado a la formación de Técnicos Superiores en manejo de Emergencias y acción contra Desastres en las menciones de Operaciones Industriales, Operaciones Urbanas y Autoprotección Ciudadana, con conocimientos propios tanto de la orientación y principios internacionales que rigen la materia como de la tecnología moderna que para ella existe.

INTRODUCCION

En el marco del cada vez mas complicado escenario de riesgo de desastre, que caracteriza a nuestros centros urbanos, se vienen implementando desde hace años estrategias cuyo propósito principal pareciera apuntar hacia la consolidación de organizaciones dedicadas a la implementación de acciones destinadas a la prevención, mitigación y/o preparación para situaciones de emergencia y/o desastres.

A pesar de lo anterior, experiencias recientes parecieran denotar que la existencia en si misma del mencionado aparato institucional no ha sido suficiente para orquestar el mecanismo participativo de acción contra desastres que actualmente es promovido internacionalmente en el marco del desarrollo sostenido, particularmente en lo referente a aspectos como la participación de la sociedad civil, la acentuación de los esfuerzos en las fases de preimpacto y la consolidación de sistemas locales para la autoprotección.

Aun cuando las razones a que obedecen estas carencias pudiesen ser diversas, es sumamente probable que la carencia de perfiles profesionales diseñados específicamente a los fines de desempeñarse dentro de este tipo de instituciones pudiese contribuir de modo importante